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1 Acta Sesión Extraordinaria Nº25-2024 

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número veinticinco del dos mil veinticuatro, a las 

3 diecinueve horas con once minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón 

4 de Goicoechea, el jueves veintiuno de noviembre del dos mil veinticuatro, en el Salón 

5 Comunal en el Distrito de Rancho Redondo.--------------

6 1. Presidente: Gloriana Diorela Carmona Seravalli.------------

7 2. Vicepresidente: Carlos Luis Murillo Rodríguez -------------

8 3. Regidores Propietarios: Carmen María Martínez Barahona, Rafael Ángel Vargas 

9 Brenes, Melissa Valdivia Zúñiga, Luis Carlos Barquero Araya, Grettel Virginia 

1 O Amador Rojas, William Fallas Bogarín y María Lorena Ortiz Salazar. ------

11 4. Regidores Suplentes: Carolina Araúz Durán, Christian Muñoz Rojas, Rosaura 

12 Castellón Navarro, Sixto Araya Araya, Emilio José Fallas Sandí, Marisol Campos 

13 Arias, Alex Gerardo Zúñiga Muñoz, Gabriela Jiménez Araya y Johanna Ariete Oviedo 

14 Mora.---------------------------

15 5. Síndicos Propietarios: Gerardo Chaves Loria, Kevin José Mora Méndez, Flor del 

16 Río Rivera Pineda, Juvenal de Jesús Coto Montero, Estiven José Arias Garro, 

17 Andrea Valerio Montero e Iris Vargas Soto.---------------

18 6. Síndicos Suplentes: Luz Marina Bonilla Madrigal, Jessica Vanessa Valverde Cruz, 

19 Minar Gerardo Muñoz Vargas, Flor del Carmen Parra Jiménez, Yamileth Serrano 

20 Alvarado y José Guillermo Umaña Fallas.---------------

21 7. Alcalde/Alcaldesa: Fernando Chavarría Quirós. ------------

22 a.Secretario/A: Licda. Guisel Chacón Madrigal, Departamento de Secretaría 

23 Municipal.---------------------------

24 9. Ausentes: Síndico Suplente Aníbal Picado Castillo-----------

25 10. Asistentes por Invitación: Lic. David Salazar Morales, BSA Consultores SRL e 

26 

27 

28 

29 

30 

Intérprete de LESCO: Keiry Masiel León Jiménez.------------

ARTÍCULO l. ----------------------·--------------·-----

Orden del día.-----------------------

Atención Distrito de Rancho Redondo.------· 

Oración. ------------------------·------------------------·-------------------------
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Entrada Pabellón Nacional, Bandera y Escudo Municipal..--------------------

Entonación Himno Nacional e Himno del Cantón.---------------------

Acto Cultural Banda Remembranza del ayer por 10 minutos-------------

Video de Pueblo Indígena Ngabe------------·------------------------------

Entrega de reconocimientos hasta por 5 minutos-------------------------

Palabras del Concejo de Distrito de Rancho Redondo hasta por 10 Minutos 

(Rendición de Cuentas)---------------------------·------

Participación de los vecinos del Distrito de Rancho Redondo 60 Minutos----

Respuestas a las solicitudes presentadas por los vecinos 1 O Minutos--------

Palabras de los Jefes de Fracción hasta por 3 Minutos-------------

Palabras de la Vicepresidencia Municipal hasta por 3 Minutos-----------

Palabras de la Alcaldía Municipal hasta por 5 Minutos----------------------------- -

Palabras de la Presidencia Municipal hasta por 3 Minutos---------

Cuestión de orden-·----·--------------------·---------------------------

15 La Presidenta del Concejo Municipal manifiesta, al ser las 7: 11 de la noche 

16 vamos por iniciar la sesión extraordinaria número 25 del jueves 21 de noviembre, 

17 como primer punto tenemos la oración Marisol por favor si nos puedes ayudar.------

18 ARTÍCULO 11--------------------

19 ENTRADA PABELLÓN NACIONAL, BANDERA Y ESCUDO MUNICIPAL.-----------

20 La Presidenta del Concejo Municipal indica, continuamos con la entrada del 

21 pabellón nacional la bandera y el escudo.---------------

22 ARTÍCULO 111 ---------------------

23 ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN. ----------------------------

24 La Presidenta del Concejo Municipal señala, continuamos con la entonación 

25 

26 

del himno nacional y el himno de nuestro cantón.------------

ARTÍCULO IV--------------------------·-------------------

27 ACTO CULTURAL REMEMBRANZA DEL AYER HASTA POR 10 MINUTOS----

28 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias pueden 

29 tomar asiento, continuamos con el himno el acto cultural remembranza del ayer. 

30 ARTÍCULO V-----------------------------------------------
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VIDEO DE PUEBLO NGÁBE--------------------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal señala, muchísimas gracias a este 

grupo folklórico, continuamos con el video de pueblo indígena Ngabe. ----

ARTÍCULO VI---------------------------------------------------

ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS HASTA POR 5 MINUTOS-----_, ___ , 

La Presidenta del Concejo Municipal menciona, continuamos con la entrega 

de los reconocimientos por parte del consejo distrito.-----------

Síndica Propietaria Andrea Valerio Montero expresa, buenas noches a 

todos, bienvenidos al distrito de Rancho Redondo nosotros vamos a hacer unos 

reconocimientos, queremos empezar con la banda comunal, esa banda que nos 

ha puesto en alto en cada presentación que ellos hacen el cual nos hace estar 

muy orgullosos vamos a llamar a Nancy es una de las integrantes pues más 

queridas y más especiales, también vamos a llamar a la representante de los 

bailes típicos remembranzas del ayer este grupo de señoras que siempre pues 

siempre podemos contar con ellas siempre han dejado el nombre de Rancho 

Redondo muy en alto en cada presentación que ellas hacen, también queremos 

llamar al señor Randall Orozco de la Asociación de Desarrollo de Rancho 

Redondo, esa asociación pues que siempre se ha puesto la camiseta para apoyar 

en cada una de las actividades que hacemos y son las que tienen este distrito 

pues en realidad bastante bonito y también quiero llevar a la coordinadora del 

grupo de adultos mayores y es la Presidenta de la junta de la escuela José Fabio 

Garnier a la señora Isabel Ortiz Méndez por toda la labor que ella hace por este 

distrito.---------------------------

Cuestión de Orden -------------------------------------------

25 La Presidenta del Concejo Municipal manifiesta, muchísimas gracias, 

26 muchas felicidades a todos por los reconocimientos, compañeros iba a solicitar 

27 una votación para hacer una alteración del orden del día para votar un documento 

28 que nos pasa la Alcaldía Municipal que es el MG AG 05869-2024, sometemos a 

29 votación la alteración levantando la mano por favor, ocho a favor y uno en contra 

30 
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de don Luis Carlos Barquero, entonces no procede la alteración, la cual no se 

aprueba por no contar con los votos necesarios.-----------

ARTÍCULO VII -------------------·--- ----------------------
PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE RANCHO REDONDO HASTA 

POR 10 MINUTOS.---·------------·---------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal expresa, continuamos con las palabras 

del consejo distrito de Rancho Redondo hasta por 10 minutos.-------

Sindica Propietaria y Presidenta del Consejo de Distrito Andrea Valerio 

Montero indica, quiero iniciar presentando el consejo de distrito este año nosotros 

iniciamos labores el primero de mayo y el consejo de distrito quedó conformado 

de la siguiente manera, síndica propietaria mi persona Andrea Valerio para 

servirles, síndico suplente el señor don Guillermo Umaña mi compañero, los 

concejales propietarios Joan Valverde, Raquel Mora Salazar, Erika Salís 

Villalobos y a esta última persona yo quiero primero voy a hacer como un 

comercial este muchacho que para mí es un orgullo del distrito es Gustavo, él es 

medallista a nivel nacional e internacional de judo, lastimosamente pues él tiene 

que destacarse en otro Cantón porque no ha tenido anteriormente el apoyo del 

Concejo Municipal, pero yo sé que tengo la fe de que este año con ayuda de don 

Fernando él va a poder destacarse en nuestro Cantón, vamos a seguir con el plan 

de trabajo, la compañera; buenas tardes mi nombre es Isabel Barrantes, a mí me 

toca presentar el plan de trabajo y tenemos deporte y recreación que creo que es 

algo que todos hemos notado que están haciendo ser ciertos trabajos en la plaza, 

esperamos que este consejo de gobierno llegue a desarrollarlo más, tenemos el 

área de turismo que es algo muy interesante, la comisión de turismo y la 

Administración, el consejo de distrito tiene un proyecto para desarrollar el turismo 

rural para la zona de Rancho Redondo, el próximo 30 de noviembre nos vamos a 

reunir y el 7 de diciembre en Vista del Mar para después realizar el diagnóstico y 

ver la posibilidad de poder articular con instituciones como el ICT, cámara de 

turismo rural, territorio Toyopan, entre otros, creo que es una oportunidad muy 

bonita poder desarrollar el turismo en este sector debido a que he visto que hay 
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1 lugares como Barra Blanca, el sector del volcán Poás que el clima es muy parecido 

2 aquí y viven del turismo rural, aquí se puede llegar a desarrollar algo similar si 

3 llegamos a trabajar en esto con los vecinos y ver cuáles son las partes que se 

4 pueden desarrollar en el medio ambiente, aquí tenemos los mantos acuíferos, 

5 tenemos varios ríos importantes que nacen en este sector está el río el Tiribi que 

6 todo el mundo lo conoce es el que divide Rancho Redondo con Llano Grande, 

7 entonces es muy importante como llegar a desarrollar proyectos que ayuden a 

8 fortalecer el área del medio ambiente, la cultura creo que somos uno de los 

9 distritos que todavía conserva más riqueza cultural, muchas personas saben 

1 O mucho de comidas típicas, de preparación de cosas que no son tan comunes 

11 todavía en el área metropolitana y aquí todavía se conserva eso y el desarrollo 

12 económico creo que iría en el en todo lo que implicaría el turismo, la cultura, el 

13 medio ambiente, podemos llegar a desarrollar económicamente esta parte 

14 esperamos que también Vista de Mar se sienta incluido con todo esto del turismo 

15 y el medio ambiente, entonces eso sería todo de mi parte; buenas noches con 

16 respecto al presupuesto del 2024 podemos ver que se recibió un total de 

17 97.870.693 colones de los cuales tuvimos proyectos recibidos el 2024 el parque 

18 recreativo para niños y adultos en Vista de Mar con un total de 11 millones, estos 

19 proyectos cabe recalcar que son los pendientes, también tenemos la cancha 

20 sintética de fútbol 5 la cual se encuentra en construcción acá a la par de nosotros 

21 y tiene un total de 47 millones la inversión, también para proyectos recibidos ya 

22 están listos tenemos la rampa del Liceo Virgen de la Medalla Milagrosa ubicado 

23 en Vista de Mar por un total de 30 millones, también tenemos algo muy importante 

24 en la escuela que fue el cambio de las ventanas ya que tenían mucho tiempo sin 

25 realizarse y esas tuvieron un total de 2.870.693 colones y también para el sector 

26 de la Isla en Vista de Mar tenemos mejoras en el salón comunal por un total de 7 

27 millones, más adelante se pueden observar las fotografía, acá tenemos el salón 

28 comunal de La Isla luego las ventanas de la escuela José Fabio Garnier, la rampa 

29 del Liceo y la construcción de la cancha y también se incentivaron talleres de 

30 liderazgo; buenas noches en cuanto a los trabajos sociales bueno en diciembre 
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1 2023 se recomendó a 30 niños y a 30 niñas para la actividad de navidad para 

2 todos, en febrero del 2024 se entregaron 70 paquetes de útiles escolares, también 

3 tuvimos la limpieza de varias zonas de Vista de Mar y Rancho Redondo, 

4 adicionalmente se tuvo la visita a la Isla para para tratar temas de calles, 

5 recolección de basura y agua por parte del Alcalde, actualmente se está 

6 impartiendo el taller de liderazgo y autoestima para las mujeres de la zona, acá 

7 agradecemos a la Oficina de la Mujer que nos ha brindado todo este apoyo para 

8 las mujeres de Rancho, en especial agradecerle a Adriana Villalobos y a su gran 

9 equipo; buenas noches a todos les hablaré sobre la partida específica de hacienda 

1 O el Ministerio de Hacienda asignó una partida específica del distrito de Rancho 

11 Redondo por un monto de 1666546.40, estas partidas cumplimiento con la Ley 

12 7755 y el consejo de distrito con esta partida lo que acuerda es la campaña a 

13 realizar la campaña de prevención en función del bienestar social para el 

14 presupuesto del 2025, el total fue de 100.806.814 colones el cual se distribuyó en 

15 diferentes proyectos, el cual van desde el cordón de caño de la Iglesia de Vista de 

16 Mar al puente de La Isla, la parada de buses de Rancho Redondo, acera y parrilla 

17 en Vista de Mar, el cordón de caño y el tragante de Rancho Redondo, también el 

18 tachado área de patio de juegos, las cámaras de seguridad de Rancho Redondo, 

19 la compra del playground de la escuela de José Fabio Garnier y la malla y la tapia 

20 de esta misma escuela, estos 100 millones fueron distribuidos en estos ocho 

21 proyectos, bueno eso sería por parte del consejo y se me olvidó presentar a los 

22 concejales suplentes y la verdad es que ellos están trabajando bastante y se lo 

23 merecen tenemos a Yajaira Brizuela la compañera, Flora Chanto y a Isabel 

24 Barrantes, quiero agradecerles a todas las personas por estar esta noche acá 

25 especialmente agradecerle a la señora Directora de la escuela José Fabio Garnier 

26 doña Mirna por toda la colaboración que ella siempre nos da y agradecerle a mi 

27 compañero don Guillermo Umaña porque la verdad nada de esto hubiera sido 

28 posible sin la colaboración de él, buenas noches y muchas gracias.-----

29 ARTÍCULO VIII---,---------------------------------------------------

30 ---------------------- _______________ , ________ _ 
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PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO DE RANCHO REDONDO 

60 MINUTOS.-----------------------------·-----------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal manifiesta, muchísimas gracias al 

consejo distrito la rendición de cuentas, continuamos con la participación de los 

de los vecinos del distrito Rancho Redondo por 60 minutos, iniciamos con doña 

María Isabel Ortiz, solamente antes de iniciar les quería recordar a todos que por 

favor no se pueden referir a lo que son denuncias, a lo que son este acusaciones 

con otros vecinos o ni puede mencionar a las personas ni nada de eso por un 

tema de legalidad, entonces si fuese el caso lo podemos aceptar en el Concejo y 

en forma escrita, pero no referirse a ello aquí en este momento por la situación, 

entonces nada más sería que me regales el nombre completo, número de cédula 

y puedes iniciar tienes hasta 15 minutos.---------------

María Isabel Ortiz Méndez cédula 107530402 manifiesta, que ha ido 

quedando ahí pendiente primero por el proyecto reciclaje que se iba a implementar 

en la comunidad, tuvimos charlas con representantes de la municipalidad que 

tienen un proyecto para colocar al Rancho Redondo como el primer distrito de 

Goicoechea cero donde se iba a recoger cada 15 días los desechos valorizables, 

se iba a hacer una campaña de recolección y se nos iba a capacitar en el tema de 

reciclaje desechos compostables, desechos valorizables donde se pretendía 

eliminar en gran medida los desechos también el proyecto las composteras que si 

bien ya se entregaron algunas composteras más seguimiento quedamos ahí y no 

nos quedaron de pasar la capacitación por WhatsApp, se hizo el chat pero no se 

compartió la capacitación para seguir moviendo ahí el tema de las composteras, 

que nos den un poquito de seguimiento, también quería hablar un poquito de la 

seguridad, solicitar un poquito de seguridad en la comunidad, representación de 

la Policía Municipal, ya nos estamos viendo con problemas de delincuencia en la 

comunidad y la Fuerza Pública, sería bueno también poder contar con la policía 

municipal, recolección de basura si se pudiera implementar dos veces a la semana 

la recolección de basura, se recoge una vez a la semana en horas de la 

madrugada por lo que se debe sacar la basura el día anterior por la noche, 
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1 tenemos problemas de perros, mapaches, coyotes que rompen las bolsas y los 

2 recolectores se llevan lo que está dentro de la bolsa y lo demás queda esparcido 

3 en el lugar, tal vez así si el camión pudiera subir dos veces por semana sería 

4 menos la basura y por ende menos problemas con la misma, también quería 

5 solicitar poquito de apoyo por parte de la Oficina de la Mujer ya sé que se están 

6 dando capacitaciones pero son muy ocasionales, la Oficina del Adulto Mayor, la 

7 de la Niñez y Adolescencia en la comunidad para nadie es un secreto que Rancho 

8 es un poco lejano verdad, está alejado del centro de Goicoechea y el servicio de 

9 autobús es cada 3 horas por lo tanto es un poco complicado asistir a las 

1 O actividades que organizan estas oficinas y que por lo general las capacitaciones y 

11 talleres se brindan dentro de las oficinas de la municipalidad, invitarlos a traer 

12 capacitaciones y actividades aquí en nuestra comunidad, agradecer también a la 

13 Oficina de la OPAM de la oficina del adulto mayor que ellos nos brindan el servicio 

14 de microbús para el traslado de los adultos mayores una vez al mes al campo 

15 ferial que es el baile de oro, invitarlos también a crear espacios de recreación en 

16 nuestra comunidad ya que aquí son inexistentes, agradecer también a la comisión 

17 de cultura y turismo por su apoyo a los indígenas de la comunidad ojalá se puedan 

18 establecer articulaciones con instituciones públicas para que estos vecinos 

19 puedan tener su nacionalidad ya que ellos tienen derecho a doble nacionalidad 

20 porque ellos son de Panamá y Costa Rica viven al límite y que así puedan contar 

21 con bienes y servicios a los cuales no tienen acceso en este momento por no 

22 contar con una cédula de identidad, por último y no menos importante agradecer 

23 a la asociación de desarrollo por los proyectos que solicita al consejo de distrito 

24 necesarios para el desarrollo de la comunidad esperando que el Concejo 

25 Municipal y de distrito acojan estos proyectos y sean ejecutados en su totalidad 

26 de manera correcta, se inicien y finalicen en el tiempo establecido y con el 

27 presupuesto solicitado para el crecimiento y desarrollo de la comunidad y que se 

28 dé por igual tanto en la parte alta de Rancho Redondo como en la parte baja de 

29 la comunidad, muchas gracias.-------------------

30 
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1 La Presidenta del Concejo Municipal menciona, muchísimas gracias doña 

2 María continuamos con don Gilberto Mora, don Gilberto nuevamente el nombre 

3 completo, número de cédula y tienes hasta 15 minutos. ---------

4 Gilberto Mora Sancho cédula 105180680 manifiesta, bueno primero es un 

5 honor, un gusto poder estar esta noche compartiendo con ustedes, yo creo que 

6 Rancho Redondo es lo mejor que tiene Goicoechea, digo que es lo mejor porque 

7 Rancho Redondo todavía en lo social la pureza de lo rural, en lo ambiental, una 

8 calidad de ambiente que no tiene ninguna otra parte de todo el Cantón, yo creo 

9 que es importante que se le reconozca a Rancho Redondo y su población como 

1 O un valor muy importante para el cantón de Goicoechea que de los que nacimos 

11 aquí como este servidor sabemos que tiene gravísimos problemas en el campo 

12 social, la seguridad y el desarrollo económico, productivo y demás pero este 

13 distrito en particular tiene cosas que hay que valorar y que hay que valorar en 

14 términos reales y profundos, cuando nos reunimos bueno tratamos de buscar todo 

15 lo bueno que se ha hecho y lo mencionamos cosa que es digno de reconocer o 

16 sea realmente la municipalidad de Goicoechea tiene una presencia real en el 

17 distrito y no podemos decir que no pero, verdaderamente también hay muchas 

18 debilidades, debilidades que hay que subsanar y que las podemos subsanar en la 

19 medida en que haya conciencia del valor real de este distrito y creo que somos la 

20 reserva ambiental del Cantón y somos potencialmente una zona de una gran 

21 riqueza cultural, ambiental y para el desarrollo y para el sano desarrollo, el paisaje, 

22 el clima y lo demás que tiene es muy importante pero ahora empezamos pues 

23 nada a citar las cosas donde tenemos problemas, yo sé que a la municipalidad no 

24 le corresponde como de manera integral ver el desarrollo de la carretera 218 que 

25 es la que nos cruza de lado a lado pero es la autoridad local que puede representar 

26 o que debe representar nuestros intereses ante CONAVI y reconocer lo que está 

27 pasando y actuar en consecuencia con lo que está pasando, esta carretera se 

28 convirtió en la vía de desfogue de Cartago, que tiene años ya de estar atravesando 

29 por una crisis de movilidad tremenda y entonces de ser una carretera donde 

30 pasaba un tránsito sumamente moderado, paso a convertirse en una ruta que de 
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1 6:30 de la mañana a 8 de la mañana hay que tener cuidado al salir porque son ya 

2 cientos de carros los que pasan con una particularidad gente que no conoce la 

3 carretera, gente que no sabe conducir apropiadamente en esa carretera y 

4 entonces tenemos carros que pasan a 100 km por hora llevándose lo que haya 

5 por delante, además el tránsito pesado por los tajos y por el aumento del tránsito 

6 está ya causando un deterioro real de la carretera y entonces tenemos dos zonas 

7 que ya son de alta peligrosidad, los que son de la zona por la entrada al Tajo de 

8 Meneses, ahí hay un derrumbe y ya ahí media carretera cerrada y los que hemos 

9 ido a ver sabemos que por debajo se está comiendo pero diay la única solución 

1 O que han hecho fue ir y poner de unos postecitos ahí de metal y nada más y ya 

11 tiene meses de estar eso ahí con el altísimo riesgo que significa tanto para la vida 

12 humana como para el deterioro de la infraestructura, en la salida de guayabillos y 

13 bueno este servidor también participa en la asada y la asada tuvo que ir y de 

14 marcar porque resulta que a un lado es un guindo y al otro lado la carretera y 

15 entonces hay una zona donde salimos y no hay para donde quitarse, si nos 

16 topamos un vehículo grande, pesado, etcétera, o sea puede haber una tragedia, 

17 ya varios carros se han salido ahí gracias a Dios han quedado sostenidos por los 

18 árboles y luego aquí en la parte de abajo y resulta que ahora conduciendo de lo 

19 más tranquilo y aparece un tráiler con la cola lo quiere tirar al guindo, yo creo que 

20 es importante que era se reconozca su real valor, mire no tiene demarcación, tiene 

21 muy mala señalización, ha aumentado violentamente el tránsito y no se está 

22 haciendo nada por ella y los que tenemos alguna actividad aquí en este frente que 

23 es exactamente de esa curva a donde termina la parte poblada sabemos que en 

24 las horas picos los carros tratan de rayar a toda velocidad y pasan ahí por los dos 

25 carriles provocando un gran peligro y se pusieron unos muertos ahí y miré las 

26 personas que viven hasta que les duele la cabeza de donde pasan los carros y 

27 golpea y todo les tiembla, yo creo que es importante que se tome conciencia de 

28 eso y que se actúe con eso, el otro punto que quería tratar con ustedes es mire 

29 señores sí de verdad reconocemos el valor de este lugar tenemos que entender 

30 que su desarrollo no puede ser de ninguna otra manera que no sea reconociendo 

10 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria Nº25-2024, j_ueves 21 de noviembre del 2024. 
44967 

1 y explotando su calidad ambiental, su riqueza y el turismo es fundamental pero 

2 miren yo tengo 7 años de tener un emprendimiento, está aquí al frente de la iglesia 

3 es el viverito que está ahí, mire lo que voy a decir es con respeto, con dolor y 

4 tristeza, la única vez que se me arrimó la municipalidad fue para empujarme una 

5 patente que me dejó viendo chinos, nunca ha llegado a un funcionario de la 

6 municipalidad a decir de qué has hecho, qué estás haciendo, podemos coadyuvar 

7 de alguna manera, podemos ayudar no él que se acercó, se acercó a cobrarme la 

8 patente, miren este distrito tiene calidades impresionantes pero requiere de una 

9 intervención real o sea, si no hacemos un plan integral de desarrollo del área 

1 O turística no estamos en nada estamos perdiendo todo su potencial, la ganadería 

11 extensiva que se practica en esta zona es lamentablemente es bastante 

12 comprometida por no decir otra cosa en cuanto a ambiente, en cuanto a capacidad 

13 de producción real, en cuanto a la relación de terreno con la cantidad de animales 

14 y demás que se sostiene, el verdadero valor de esta zona está en su riqueza 

15 ambiental, la calidad del paisaje, la calidad del agua, la calidad de vida, entonces 

16 yo quisiera muy respetuosamente mire ya sé que el 30 va a haber una reunión y 

17 estoy ansioso de venir y participar y espero que de verdad se pueda abordar 

18 nuestro futuro sentando las bases para un plan real pero tienen que reconocer 

19 que es que este distrito tiene valor y es un valor diferente porque es calidad de 

20 vida, muchísimas gracias.---------------------

21 La Presidenta del Concejo Municipal indica, don Gilberto continuamos con 

22 don José Adrián Coto, don José Adrián nada más para indicarle igual que el tema 

23 de las denuncias si fuese acaso me lo pasé por escrito no puede referirse ni decir 

24 nombres por favor porque es un tema de legalidad verdad que en este caso para 

25 nosotros como Concejo, entonces si fuese una denuncia me lo entregas por 

26 escrito y con muchísimo gusto le damos trámite, ahorita tal vez puedes referirte 

27 como lo que es el caso en general y nada más me regalas el nombre completo y 

28 el número de cédula.----------------------

29 Adrián Coto Abarca con cédula 117330314 manifiesta, básicamente la 

30 solicitud es el apoyo y la colaboración ya que en la vivienda el terreno de la casa 
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1 de la par con las lluvias últimamente que han bueno tanto en temporada de lluvias 

2 como las fuertes lluvias que tuvimos en estos días el terreno de la casa o del 

3 vecino se lava, eso provoca que se creen inundaciones adentro de la casa por la 

4 cantidad de agua que baja por el terreno y es como una heladera y 

5 constantemente cae al interior de la casa y dije genera pérdidas económicas y 

6 tanto en materia como en tiempo e inversión que hay que hacer, entonces es como 

7 el apoyo para la creación de un muro que pueda evitar ese tipo de situaciones 

8 para no llegar a algo más más grande básicamente esos sería.-------

9 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias don José 

10 Adrián continuamos con don Álvaro Meneses.-------------

11 Alfonso Meneses Fernández cédula 111460873 manifiesta, probablemente 

12 no lo escribe muy bien Alfonso yo me presento ante ustedes y les agradezco la 

13 oportunidad y el canal de comunicación siempre abierto realmente con la 

14 municipalidad, como le digo me presento ante ustedes como Presidente del 

15 comité de la Socola para primero que todo agradecerles por el esfuerzo enorme 

16 que se hizo durante este año con la reparación y construcción de un camino quedó 

17 sumamente bien, es un trabajo que obviamente representa un presupuesto muy 

18 importante y los vecinos estamos muy agradecidos porque nos hace la vida mucho 

19 más fácil para trabajar, aparte de eso es importante que tengamos claro esa 

20 inversión debe venir acompañada de finalizar el proyecto, estas lluvias nos han 

21 demostrado que la falta cunetas están dañando todo el gran esfuerzo económico 

22 y el gran esfuerzo de logística que se hizo y que no aguantar mucho más tiempo 

23 en las condiciones tan buenas en las que quedó cuando se finalizó, entonces 

24 vengo aquí a pedirles amablemente de que de alguna forma encontremos la 

25 posibilidad de terminar ese proyecto con las cunetas que nos permitan poder 

26 seguir cuidando de ese camino por mucho tiempo más eso es lo primero, lo 

27 segundo es que tengo que el portillo que nos abrió el vecino Gilberto con su 

28 conversación en todos los aspectos importantes señala de lo que representa el 

29 Cantón es un sano con bastantes pocos problemas de criminalidad, etcétera, que 

30 se han empezado a ver ciertos brotecitos que han intentado asaltar el mini super 
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1 aquí cerquita, que han intentado asaltar vecinos en la calle, etcétera, 

2 particularmente en la Socola hemos tenido casos recientes de carros ahí que han 

3 llegado a horas altas de la noche que se han robado ciertas cosas y a lo que vengo 

4 con esto es que procurando cuidar esas malas costumbres del Cantón y 

5 procurando mantener la seguridad de la gente que vive y trabaja y desarrolla sus 

6 actividades aquí yo lo he estado hablando directamente miembros de la 

7 municipalidad, los vecinos me han pedido que intercedan ante ustedes con esto, 

8 es intentar reforzar el sistema de seguridad que pueda brindar la municipalidad, 

9 tratar de recuperar un poquito lo que hubo hace unos años con una gestión 

1 O anterior del Teniente Sandí, el policía, que tenía muy buena presencia y muy 

11 constante, hacía bastantes rondas visitaba la zona de la Socola hasta 

12 prácticamente el final de la calle con el traslado de posición de él eso se perdió, 

13 eso y si pudiéramos reforzarlo con cámaras de vigilancia que nos permitan 

14 identificar quiénes son los que están viniendo a causar daños y a irrumpir en la 

15 tranquilidad que normalmente nos caracterizan, entonces ante ustedes les hago 

16 esas dos peticiones y nuevamente reiterar es el agradecimiento por esfuerzos que 

17 

18 

se han hecho y que sé que se seguirán haciendo.------------

ARTICULO IX---------------------------------------------

19 RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS 10 

20 MINUTOS.-----------------------------------------------------------------

21 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias don Alfonso 

22 continuamos con las respuestas a los vecinos por parte del consejo distrito.-------

23 Andrea Valerio Montero Presidenta y Síndica Propietaria de Consejo de 

24 distrito manifiesta, primero que nada darle las gracias a todos los vecinos que 

25 externaron sus ocupaciones esta noche, quiero decirle a doña Isabel Ortiz que lo 

26 del proyecto de reciclaje y el proyecto composteras bueno yo sé que don Ronald 

27 Herrera es el encargado, el consejo va a ser una nota para para solicitar que ha 

28 pasado con ese proyecto, a don Gilberto Mora bueno estas calles de Rancho 

29 Redondo son ruta nacional es este ruta 218, lo que el consejo pues vamos a hacer 

30 es hacer una nota para solicitar la demarcación y respecto a lo del turismo quería 
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comentarle a don Gilberto que la comisión de turismo y la Administración van a 

hacer unos talleres de turismo que es en Rancho, es el 30 de noviembre, vamos 

a contar con la participación del ICT, del lnder, de la Cámara de Turismo Rural, la 

Administración también nos va a apoyar, eso es para fortalecer todos los temas 

de turismo acá en el distrito de Rancho Redondo, esa mesa de trabajo son muy 

importantes ojalá pues toda la comunidad verdad pudiera estar presente para 

escuchar sus inquietudes y poder este colaborar a don José Adrián ese terreno 

que él habla yo escuché por parte de Marcela creo que es la vecina que ha tenido 

este problema, ella ya puso la denuncia a la comisión de emergencias, estamos 

esperando la resolución y a don Alfonso el consejo de distrito destino 9 millones 

para cámaras de seguridad, las cuáles son dos cámaras que van exclusivamente 

para la Socola, entonces para que aparece la obra y él lo del proyecto de cunetas 

este nosotros hicimos este un presupuesto y se van más de 100 millones en lo 

que son de cunetas y cordón de caño, entonces el presupuesto que tenemos acá 

en Rancho Redondo pues la verdad no alcanzaba este año para pero el otro año 

nosotros lo vamos a hacer en etapas para poderlos apoyar, eso sería buenas 

noches.---------------------------

ARTÍCU LO X ________________ , _________________________________ , ___ _ 

PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS.----------

La Presidenta del Concejo Municipal menciona, muchísimas gracias 

continuamos con las palabras de los jefes de fracción hasta por 3 minutos, me 

comunican los compañeros técnicos que pueden hacer el uso de la palabra desde 

el espacio en el que se encuentran para que no tengan que salir de ahí dar toda 

la vuelta hasta por acá, entonces iniciamos con el Partido Liberación Nacional.---

Carmen Martínez Barahona Partido Liberación Nacional expresa, mi nombre 

es Carmen represento a la fracción del Partido Liberación Nacional, les doy las 

gracias por recibirnos en este distrito tan espectacular, tengo mucho cariño por 

todos ustedes y muchos bellos recuerdos desde que estoy en campaña, les 

agradezco también a los actos culturales que nos dieron hoy muchas gracias, 

estuvieron espectaculares que Dios los bendiga, para mí fracción es de mucha 
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1 importancia escuchar y tener todas, poder decir así los problemas que ustedes 

2 tienen y poderlos escuchar para poderlos llevar y presentarlos a la Administración, 

3 para mí será un placer hablar con el señor Alcalde y poderle es, muy pronto 

4 posible darles una respuesta, si no es a corto tal vez a largo plazo, nuestra oficina 

5 tiene las puertas abiertas para el que guste este comunicarse con nosotros, 

6 muchas gracias y muy buenas noches.----------------

7 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias doña 

8 Carmen continuamos con la Fracción de Unidos Podemos. --------

9 William Fallas Bogarin Jefe Fracción Unidos Podemos expresa, mi nombre 

1 O es William Fallas para servirles, representó al grupo Unidos Podemos para mí es 

11 un honor y un orgullo estar esta noche compartiendo con todos ustedes vecinos 

12 del distrito de Rancho Redondo, la zona más ecológica que tiene el Cantón de 

13 Goicoechea, también quiero darle las gracias al señor Alcalde, a la señora 

14 Presidenta Municipal, las señoras Vice alcaldesas, síndicos y regidores que hoy 

15 nos acompañan y las personas que nos ven en las redes sociales, esta noche ha 

16 sido una noche privilegio para escucharlos a ustedes por esas necesidades que 

17 tiene en el distrito, los felicito todo esto que hay expuesto hoy ustedes aquí son 

18 las necesidades y el plan de desarrollo que ustedes necesitan para su propio 

19 distrito, y nosotros estamos llegando a todos los distritos para escucharlos y estar 

20 a la par todos unidos para poder ayudarles y dar el desarrollo que este bello 

21 Cantón de Goicoechea necesita, también quiero darle las gracias al compañero 

22 que me acompaña como regidor suplente el señor Alex Zúñiga, somos una 

23 fracción pequeñita pero con mucho orgullo y mucho cariño llegamos aquí para 

24 hacer el trabajo que tenemos que hacer y plan de desarrollo por el Cantón de 

25 Goicoechea, solamente me queda darle las gracias y decirles que Dios los 

26 bendiga y que tengan una feliz noche. ---------------

27 La Presidenta del Concejo Municipal señala, muchísimas gracias don 

28 William continuamos con la Fracción Frente Amplio.-----------

29 Johanna Oviedo Mora Jefe de Fracción Frente Amplio expresa, 

30 primeramente me permito presentar a nuestra fracción conformada por Gloriana 
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1 Carmona Regidora Propietaria y mi persona Johanna Oviedo Regidora Suplente 

2 como fracción agradecemos a las personas que hicieron este espacio posible, tan 

3 importante para el ejercicio democrático donde los vecinos y la ciudadanía puede 

4 acercarse y conocer a quienes conformamos a la corporación municipal, que 

5 pueden acercarse a exponer sus iniciativas y necesidades, nuestra fracción reitera 

6 su compromiso con la justicia social y las comunidades y así como lo plasmamos 

7 en nuestro plan de gobierno con la educación, el acceso al trabajo, la 

8 infraestructura, la seguridad la inclusión, la gestión de los residuos y la gestión del 

9 recurso hídrico, realmente nos motivan contar en estas visitas a comunidades tan 

1 O organizadas y comprometidas con su distrito, vemos con gran admiración las 

11 iniciativas que aquí se están gestando en cuanto fomento a la cultura, al deporte, 

12 el turismo y el desarrollo económico, cuenten con nuestro apoyo en lo que 

13 podamos colaborar y desde este momento estaremos trabajando en poder 

14 concretar todas las iniciativas y necesidades que aquí se expusieron, por favor 

15 cuenten con nuestra fracción como un aliado y siempre encontrarán las puertas 

16 de nuestro despacho abiertas para escucharles, buenas noches.------

17 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias Johana 

18 continuamos con la Fracción Social Democrático. ------------

19 María Lorena Ortiz Salazar Jefe de Fracción Social Democrático manifiesta, 

20 mi nombre es Lorena Ortiz Regidora Propietaria y mi compañera Gabriela Jiménez 

21 Regidora Suplente, hoy al estar aquí con ustedes siento la calidez y la fortaleza 

22 de una comunidad que aunque enfrentada a retos ha demostrado un profundo 

23 amor por la tierra y la familia, Rancho Redondo es un lugar único donde la riqueza 

24 natural nos abraza y nos recuerda cada día que debemos cuidar y valorar lo que 

25 tenemos, sé que muchas familias se enfrentan en dificultades en el acceso a 

26 servicios básicos como agua potable en algunos sectores, caminos y muy mal 

27 estado y transportes más frecuente y seguro, esas son necesidades esenciales 

28 que afectan su calidad de vida y limitan las oportunidades para los jóvenes y las 

29 personas mayores, la falta de espacios recreativos seguros y bien equipados 

30 también es algo que debemos abordar porque nuestros jóvenes merecen áreas 
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1 donde puedan aprender, crecer y disfrutar, históricamente Rancho Redondo nos 

2 demuestra que la unión logra cosas increíbles para ello se requiere el esfuerzo 

3 conjunto entre ustedes y las instituciones, estamos aquí para subsanar, para 

4 trabajar con ustedes, para convertir los desafíos en oportunidades y los sueños 

5 en realidades, gracias por permitirnos estar aquí hoy con ustedes, muchas 

6 gracias, buenas noches.---------------------

7 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias doña 

8 Lorena continuamos con el Partido Cambio Ciudadano.---------

9 Melissa Valdivia Zúñiga Jefe de Fracción Cambio Ciudadano manifiesta, 

1 O coco quinn dao vecinos y vecinas de Rancho Redondo, buenas noches en dialecto 

11 Ngabe es un honor dirigirme a ustedes en esta ocasión en un lugar tan privilegiado 

12 por su riqueza natural, cultural y su calidez humana, Rancho Redondo no es solo 

13 un distrito más es un tesoro que nos enorgullece a todos y todas, aquí estamos 

14 rodeados de naturaleza pura de paisajes que no solo embellecen a nuestro 

15 entorno sino que también nos invitan a promover el turismo sostenible, cada 

16 sendero, cada mirador es una oportunidad para conectar con visitantes y 

17 mostrarles el espíritu único de este lugar, antes de comenzar permítame 

18 mencionarles a quienes me acompañan en esta labor desde el Concejo Municipal, 

19 estoy aquí junto a mis compañeros en la regidurías Luis Carlos Barquero, Rosaura 

20 Castellón, Sixto Araya, nuestras sindicalistas de !pis Steven Arias y Yamileth 

21 Serrano y nuestras concejales del distrito de Rancho Redondo Erika Solís e Isabel 

22 Barrantes quienes al igual que yo trabajan arduamente para garantizar que 

23 nuestras comunidades sean escuchadas y que las acciones del gobierno local 

24 respondan a sus necesidades y aspiraciones, su apoyo y compromiso son 

25 fundamentales para seguir avanzando, en Rancho Redondo no solo cuidamos de 

26 nuestra tierra sino que también preservamos nuestra identidad, la representación 

27 de pueblos indígenas transfronterizos como son los Ngabes a través de sus 

28 tradiciones y su historia son un pilar fundamental para nuestra comunidad y es 

29 importante valorar este legado, fomentar su reconocimiento y trabajar para seguir 

30 generando espacios de interculturalidad, la fuerza de Rancho Redondo está en su 
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1 gente y en su gestión comunal, este trabajo en equipo de compromiso y de 

2 esperanza son un gran ejemplo todos y todas debemos ser parte de ese esfuerzo 

3 para que juntos y juntas logremos grandes cosas, desde mejores servicios 

4 públicos hasta iniciativas culturales y deportivas que fortalezcan nuestros lazos 

5 como comunidad y cantón, finalmente quiero reafirmar nuestro compromiso con 

6 ustedes, nuestro papel como fracción de Cambio Ciudadano es ser su voz y 

7 asegurarnos de que Rancho Redondo reciba la atención y los recursos que 

8 merecen porque este distrito es un lugar único con un potencial enorme que solo 

9 alcanzaremos y trabajamos unidos, les invito a que sigamos construyendo juntos 

1 O y juntas un Rancho Redondo que sea ejemplo para todas las personas donde 

11 nuestras áreas verdes, nuestra cultura y nuestra gente sean el reflejo de lo mejor 

12 que somos, para finalizar quiero extenderles una invitación como Presidenta de la 

13 comisión de turismo a los dos talleres que estaremos impartiendo en conjunto con 

14 la Administración y el consejo de distrito de Rancho Redondo los días 30 de 

15 noviembre acá de 9 a 12 mediodía y el 7 de diciembre de 3 a 6 de la tarde en Vista 

16 del Mar, red de cuido, importante se puedan inscribir al correo de la secretaría 

17 municipal o bien a través de los síndicos doña Andrea y don Guillermo, mi vida db 

18 eso significa gracias en Ngabe y saludar al profe César de la escuela José Fabio 

19 Garnier, espero que lo haya dicho bien profe, gracias. ----------

20 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias doña 

21 Melissa continuamos con el partido Unidad Social Cristiana.--------

22 Emilio Fallas Sandí Jefe de Fracción Unidad Social Cristiana manifiesta, para 

23 nosotros el distrito de Rancho Redondo es más, porque es el que queda más alto, 

24 el que da más arriba, es el que tiene temperaturas más bajas, es impresionante 

25 saber que uno en Guadalupe para 20 grados y aquí podemos estar a 14, es el 

26 distrito que tiene más seguridad, yo en el tiempo que tengo de pasar por acá la 

27 verdad yo nunca he visto un policía y tampoco he visto noticias de delincuencia, 

28 me sorprende ahorita que la vecina nos comentó teniendo problemas de este tipo 

29 y me preocupa porque si hay un asalto y los vecinos llaman al 911 mientras llega 

30 la policía ya han pasado como 20 o 30 minutos, entonces yo creo que ese es un 
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tema que la municipalidad tiene que tomarse muy en serio y como tenemos Policía 

Municipal podríamos coordinar con ellos para atender una pronta respuesta y no 

estar dependiendo de la fuerza pública en caso de que ocurra algún tipo de delito 

importante, otra cosa que también me llena de gusto yo soy de formación profesor, 

otra cosa que me llené gusto es ver el consejo distrito con muchos jóvenes 

muchachas y muchachos eso es lindísimo, yo soy profesor de cívica y estudios 

sociales y cuando uno habla de política lo primero que uno ve las caras son unas 

moquillas, no les gusta la política y la política es muy importante porque si gente 

buena se involucra en la política, la política se transforma en algo bueno y 

podemos construir el distrito y construir el Cantón según las necesidades y según 

las aspiraciones que nosotros tenemos entonces los felicito por haber tomado ese 

reto y por estar trabajando arduamente, nosotros como fracción estamos 

comprometidos con las comunidades, estamos comprometidos con los distritos y 

estamos comprometidos con el Cantón, yo sé que tanto la Administración como 

las otras fracciones municipales son de puertas abiertas pero no quede más 

reiterarles que nosotros en el Partido Unidad Social Cristiana también tenemos las 

puertas abiertas en el momento que tengan algunas necesidades, en el momento 

en el que sientan que no se les está atendiendo, cuente con nosotros tal vez 

nosotros no podemos recibir, resolver cosas administrativas pero podemos ser 

como esa puerta, ese medio para poder alcanzar una posible respuesta, les 

agradezco muchísimo, les cuento, no sé si se me va acabar el tiempo que como 

papá, como esposo y pensando en la calidad de vida que goza Rancho Redondo 

nos hemos dado algunas vueltitas buscando algún lote, porque soñamos con 

tener una casita con este frio rico tan rico, un cafecito caliente, una cobijita caliente 

y está neblina para nosotros es perfecto, entonces tal vez dentro de un tiempo nos 

convirtamos en vecinos de ustedes, muchas gracias y buenas noches.----

ARTÍCULO XI---------------------------------------·------------------------------

PALABRAS DE LA VICE PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS. 

---------------------- ---------------- ----------·----
-------------------- ------------- --------- ------------
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1 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias don 

2 Emilio continuamos con las palabras del Vicepresidente Municipal hasta por 3 

3 minutos, don Carlos.----------------------

4 Carlos Murillo Rodríguez Vice Presidente del Concejo Municipal expresa, es 

5 un privilegio y un gusto de venir aquí porque tengo años de venir aquí, y he venido 

6 aquí a trabajar con ustedes, y lo hecho en equipo y lo importante es que sigamos 

7 trabajando igual, una felicitación al consejo de distrito que está trabajando muy 

8 estructuradamente y que ha venido trabajando muy planificadamente gente con 

9 gran conocimiento y gran sentimiento y gran arraigo por este Rancho Redondo 

1 O abajo y arriba, trabajando por la educación, por el desarrollo, creando las 

11 oportunidades nosotros cuando estaba don Rafael Vargas y otros compañeros 

12 pensando que este distrito necesita oportunidades, se dejó y en el presupuesto 

13 está creo señor Alcalde que se está trabajando en eso $115 000 millones para 

14 poder desarrollar este distrito en uno, es muy poco recurso, tendremos que seguir 

15 creando las oportunidades como lo sí ha hecho, también se ha trabajado en la 

16 parte de abajo un gimnasio que no tenía el colegio va a ser ahorita una realidad 

17 para la juventud así que me das un gran gusto ver al ex profesor aquí, amigo y 

18 compañero a Gilberto volverlo a ver y a Cecilia y amigos todos, así que nosotros 

19 hemos venido aquí pero lo principal es venir a escucharlos el distrito 

20 geográficamente más grande que tiene nuestro Cantón es Rancho Redondo, es 

21 una belleza este Cantón y no estamos descubriendo el agua tibia, está ha sido la 

22 belleza que hemos tenido durante todo el tiempo, pero tenemos que trabajar todos 

23 juntos dentro del gobierno local con la visión de desarrollo con todos ustedes y los 

24 vecinos y dirigentes comunales comprometidos con el desarrollo creando las 

25 oportunidades de este Cantón así que nosotros siempre estaremos a la orden 

26 como muchos años, hemos venido a trabajar, seguiremos trabajando yo le pido a 

27 ustedes que siga al consejo de distrito que no quiten el pie que sigan trabajando 

28 lo hagan no con una bandera política sino con una visión de desarrollo de Cantón, 

29 de distritos, de comunidades, que sigan así porque son gente muy respetable y 

30 yo creo que esa visión la tiene el señor Alcalde que es el gerente el que le 
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corresponde poner y ejecutar y los regidores, todos los regidores creo que tienen 

ese mismo sentimiento, yo al menos tengo un sentimiento muy recóndito, muy 

especial por este distrito pero más que por el distrito por la gente, por las personas 

porque tengo el gusto de conocer casi a toda la comunidad de Rancho Redondo 

tanto arriba como abajo, así que sigamos adelante y ustedes ve que este gobierno 

local, todos los nosotros desde el Alcalde Municipal no importa los colores políticos 

ni las banderas aquí quedaron abajo las banderas y lo importante que tenemos 

ahora en adelante es el desarrollo pero está bien los discursos son muy bonitos y 

todo es muy bonito pero queremos que ahora sea una realidad y aquí hay 

realidades y le tenemos que decir con gran orgullo que este distrito tiene una 

partida de 315 millones que es un presupuesto importante aparte de lo que tiene 

o gira el consejo de distrito para mi es un gran honor y repito muchas gracias a 

todos ustedes por recibirlo y un abrazo a todos los amigos, muchísimas gracias, 

muchas gracias señor Alcalde, señora Presidenta y gracias al Alcalde porque está 

trabajando con ustedes, gracias.------------------

ARTÍCULO XII ----------------------------------------------------------

PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS. --

La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias don Carlos 

continuamos con las palabras del señor Alcalde hasta por 5 minutos.-----

El Alcalde Municipal expresa, voy a ponerme por acá para que todo el mundo 

me vea y verlos a ustedes por supuesto, bueno buenas noches mi nombre es 

Fernando Chavarría, Alcalde Municipal, un gusto tenerlos aquí y agradecido 

porque me han invitado al distrito de ustedes, mencionar a doña Marisol hermosa, 

hermosa esa oración de verdad que sí, que ellos sigan floreciendo como ese árbol 

del proverbio que usted nos ha mencionado y siente gratificante escucharla 

siempre, así que le agradezco las oraciones que nos brinda a nosotros, don Emilio 

también mencionaba no solo personas jóvenes si no sé si ustedes se fijaron que 

en los siete distritos que hemos asistido hoy están todos y están uniformados, algo 

muy particular, muy bonito, los felicito el liderazgo que han tenido todos ustedes 

para representar el distrito y recibirnos hoy aquí que siente el frío, un frío rico, un 
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1 frío que me dice voy a ir a comer una tortilla con queso, un cafecito, un chocolate 

2 de verdad que eso inspira Rancho Redondo venir aquí y aclimatarse estar 

3 apapachado verdad es superbonito, es superbonito la verdad, agradecido 

4 conforme las inquietudes que mencionaban es decirles que sí don Alfonso, don 

5 Alfonso con el tema de la cámara consideramos de suma importancia que esa 

6 ruta tenga una cámara para vigilar en vista de la entrada y la salida no solo de la 

7 Socola sino de la carretera principal de ahí Andrea junto con su consejo de distrito 

8 destinó una partida para cámaras la cual estoy seguro que viene una para ahí, 

9 con respecto a la ruta 218 bien lo mencionado los compañeros es una ruta 

1 O nacional la cual se ha hecho toda la intención de poder habilitar, estar en constante 

11 comunicación con el señor Ministro Luis Amador en su momento ahorita con 

12 Batalla pero yo soy del criterio que tenemos que buscar acciones propias, 

13 acciones municipales, lo que estamos promoviendo entre tres municipalidades la 

14 Unión, Goicoechea y Montes de Oca es habilitar una segunda ruta que ustedes la 

15 conocen, que la ruta de la Cruz hacia Jaboncillal o lo que es Mata de Plátano 

16 verdad en eso se está trabajando solo falta un tramo es corto pero bastante 

17 complicado que es el de Montes de Oca entonces estoy en negociaciones con 

18 Domingo para que terminemos y ustedes tengan otra ruta que poder evidenciar 

19 porque lastimosamente aquí sabemos que por el tema de la biodiversidad tan 

20 bonita que nos mencionaba el compañero y la lluvia es tan torrenciales que ha 

21 tenido han impedido el tema de que ocurra una catástrofe que siempre quien llega 

22 a la municipalidad, he de decirle que los personajes que siempre llegan no llega 

23 CONAVI no llega al Mopt, no llega absolutamente nadie es la municipalidad a 

24 quien le da el soporte inmediato y creo que eso sí hemos quedado por lo menos 

25 en cumplirles a ustedes de que no queden en total abandono durante un plazo 

26 bastante largo, creo que don Guillermo en su momento era la comisión de 

27 emergencias distrital que se lo agradecemos porque sí entendemos la necesidad 

28 de que Rancho Redondo queda muy alejado de lo que es el centro inclusive 

29 también Vista de Mar, con respecto a los proyectos que mencionó don Carlos 

30 Murillo se está trabajando en las especificaciones técnicas para dejar a Rancho 
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1 Redondo posicionado como un distrito turístico, algo turístico, por algo turístico no 

2 de paso turístico de estar de venir a invertir, de venir a comerse esa tortilla, de 

3 venir a acompañarlos ustedes, de que las emprendedoras de la zona más alta de 

4 acá puedan venir a esta plaza que se arma superbonito, los compañeros que no 

5 han podido venir o que a veces no han podido subir, las fiestas que arman aquí 

6 son hermosísimas, hermosísimas inclusive la directora que no nos está 

7 acompañando, ah es que esta escondida, la directora hace unas fiestas, de 

8 maravillas, de promoción, la cual seguir apoyando de parte de la Vicealcaldía y 

9 también de la Alcaldía Municipal seguir apoyando estas iniciativas que ha hecho 

1 O con los chicos en las diferentes efímeras que actividades efímeras que hay a todo 

11 y desde ya le pido el dinosaurio me gusta para ver si me lo presta, me encantó 

12 ojalá que me lo preste para diciembre que desde ya también están invitados en el 

13 caso de que no puedan asistir por un tema de transporte como los hemos ayudado 

14 también con Isabel con bajar a los bailes de oro también podemos habilitar un 

15 transporte para que un grupo pueda ir y disfrutar de centenario en las fiestas de 

16 navidad y también contarles que nuevamente el consejo distrito va a contar con 

17 campos para que puedan disfrutar de la actividad ya casi tradición que ha hecho 

18 la Vicealcaldía con el tema de una navidad mágica para todos, les va a encantar 

19 este año y desde ya ponerme a la disposición de todos ustedes como lo ha 

20 mencionado es una municipalidad abierta, ya no ni siquiera de puertas abiertas 

21 que está en sus comunidades todos los compañeros regidores sé que más de una 

22 ocasión han venido a visitarlos y eso demuestra que ya la municipalidad no es 

23 algo estático sino es algo en constante movimiento que está acercándose a las 

24 necesidades de todos ustedes, muchísimas gracias y que pasen bonita noche. 

25 ARTÍCULO XIII----------------------------------------------·---------------

26 PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.------

27 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias don 

28 Fernando para finalizar serían las palabras de la Presidencia Municipal que sería 

29 por mi parte.------------------------
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1 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, bueno realmente este 

2 concluimos la visita a los distritos acá en Rancho Redondo, quería agradecerle al 

3 consejo de distrito por la atención, por el espacio, por la decoración realmente se 

4 esmeraron en preparar este espacio para podernos recibir y eso realmente es muy 

5 importante para nosotros y esperamos también poderles siempre estar trabajando 

6 de la mano y poderles colaborar para que también puedan desarrollar más el 

7 distrito de ustedes, bueno creo que esta experiencia de visitar a todos los distritos 

8 y de poderlos escuchar quiero agradecer también a todos mis compañeros que 

9 están acá que nos ha llevado a cada uno de los distritos donde ellos nos 

1 O representan porque nos han recibido muy amablemente, han dedicado el tiempo 

11 de explicar, de dar las rendición de cuentas de cada uno de estos distritos y 

12 realmente para nosotros creo que es muy importante poder también estar cerca 

13 de los consejos de distrito, por eso escuchar y también a las comunidades que 

14 nos han presentado las inquietudes, que nos han dado las propuestas, que nos 

15 han incluso indicado pues las molestias de una u otra forma porque eso como lo 

16 decía en la sesión anterior en el distrito de Mata del Plátano eso siempre nos va 

17 a hacer crecer y nos va a hacer también poder tomar esas iniciativas para mejorar, 

18 entonces yo realmente me siento muy agradecida con todos los consejos de 

19 distrito, con los vecinos que realmente estuvieron siendo parte de estas visitas 

20 que hemos realizado a las diferentes distritos y los invito a que sigan este 

21 acercándose a la municipalidad, que sigan acercándose al consejo con sus 

22 propuestas, con las inquietudes, para nosotros también poderles ayudar y 

23 colaborar porque entre todos vamos a sacar esto adelante, buenas noches a 

24 todos.--------------------------

25 Al ser las veinte horas con cuarenta y tres minutos la Presidenta del Concejo 
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